

**Allocution du recteur Jean Vaillancourt Conférence de presse de la
Fondation de l'Université du Québec en Outaouais**

**Le mardi 13 novembre 2007, à 11 h,
au local – F-0129 du Centre de recherche
en technologies langagières**

Monsieur Richard Roy, président du Conseil de la Fondation de l'UQO,

Monsieur Daniel Gagnon, président de la campagne *Imaginez l'UQO*,

Monsieur Camille Villeneuve, co-président d'honneur de la campagne,

Messieurs Luc Charron et Maxime Houtart, de Valeurs mobilières Desjardins,

Membres de la communauté universitaire,

Chers invités et membres des médias,

C'est avec un immense plaisir que je m'adresse à vous aujourd'hui.

La conférence de presse de ce matin revêt une importance tout à fait particulière. En effet, j'ai l'honneur et le privilège de vous annoncer que la Fondation de l'Université du Québec en Outaouais a reçu le plus important don de son histoire.

Ce don exceptionnel, d'un montant **de 2 millions de dollars**, provient d'un legs testamentaire de monsieur Gérard Lesage, qui permettra de constituer un Fonds de dotation à son nom.

Je profite d'ailleurs de l'occasion pour souligner la présence de Monsieur Gabriel Doré, qui agit à titre de liquidateur de la succession de Monsieur Lesage. Je tiens également à remercier tout spécialement Madame Lise Brosseau-Diotte, de la Caisse populaire Desjardins de Ferme-Neuve, une amie de la famille qui la première a partagé avec Monsieur Lesage sa fierté et sa fidélité personnelles envers notre établissement, suite à la diplomation sa propre fille.

Originaire de Sainte-Thérèse et résidant de Ferme-Neuve depuis 1995, dans la MRC Antoine-Labelle, Monsieur Lesage croyait beaucoup à l'importance de l'éducation postsecondaire et avait émis le souhait d'encourager les jeunes en région à poursuivre leurs études supérieures. En léguant une partie de sa succession à la Fondation de l'UQO, il permet ainsi à des générations à venir de réaliser leur rêve d'accéder à des études universitaires.

De la vie de Monsieur Lesage, nous ne savons malheureusement que bien peu de choses. Homme modeste et frugal, il semblait, par dessus toute autre qualité, apprécier et pratiquer la discréetion. Monsieur Pierre Roberge, qui est présent aujourd'hui et que je salue chaleureusement, ancien vice-recteur à l'enseignement et à la recherche de l'UQO et ancien directeur général de notre Fondation, me mentionnait qu'il a eu le privilège de rencontrer Monsieur Lesage à plusieurs reprises à Ferme-Neuve. Il me décrit un homme sans détour, qui aimait les échanges francs et directs, qui prisait l'honnêteté et l'efficacité chez les gens qu'il côtoyait. Monsieur Lesage aimait bien dire à qui voulait l'entendre qu'il gérait encore ses affaires lui-même longtemps après avoir pris sa retraite!

D'ailleurs, c'est à son initiative spécifique que l'une des bourses à être octroyée chaque année en son nom reviendra à une personne handicapée méritante. Ce souci pour les gens qui relèvent des défis et les surmontent faisait aussi partie intégrante de sa personnalité.

Le **Fonds Gérard-Lesage** permettra notamment :

- 1 d'attribuer des bourses d'aide financières et d'excellence à des étudiants méritants de l'UQO provenant de la MRC Antoine-Labelle;
- 2 et d'assurer le développement de notre université dans la MRC Antoine-Labelle.

Il va sans dire que les volontés de Monsieur Lesage concordent en tous points avec la mission première de l'UQO qui est de rendre accessibles les études universitaires pour les populations du grand territoire qu'elle dessert en Outaouais et dans les Laurentides et de contribuer au développement du savoir.

Ainsi, chaque année, selon le souhait de Monsieur Lesage, l'Université attribuera les **Bourses Gérard-Lesage** dans le cadre d'une cérémonie officielle de remise de bourses de la Fondation.

Par ailleurs, l'Université a aussi voulu immortaliser le nom de cet homme de vision en nommant l'un des jardins extérieurs du pavillon Alexandre-Taché **Espace Gérard-Lesage** et en installant une plaque en son honneur dans le futur campus de l'UQO à Saint-Jérôme.

Il n'y a aucun doute que le généreux geste de M. Lesage aura un impact concret sur l'avenir de nombreux étudiants. En leur nom ainsi qu'au nom de la Fondation et de l'Université, je tiens à honorer la mémoire de Monsieur Lesage pour son engagement envers l'Université du Québec en Outaouais et pour son appui à la formation de la relève de demain.

Merci.